

Der Europarat

- Der Europarat wurde am 5. Mai 1949 gegründet – vier Jahre nach dem Ende des Zweiten Weltkriegs.
 - Er hat seinen Sitz in der Stadt Straßburg in Frankreich.
 - Derzeit sind 46 Staaten Mitglieder des Europarats.
 - Der Europarat hat also noch viel mehr Mitgliedstaaten als die Europäische Union. Alle 27 EU-Staaten sind jedoch auch Mitglied des Europarats.
 - Die europäische Flagge gilt für den Europarat und die Europäische Union. Sie hat zwölf goldene Sterne auf blauem Hintergrund.
 - Die 800 Millionen Menschen, die in den Ländern des Europarats leben, sprechen zusammen mehr als 200 Sprachen.
 - Die Aufgaben des Europarats sind vielfältig.
- ★ Der Europarat setzt sich für mehr Demokratie ein. In der Demokratie kann zum Beispiel jede Person frei ihre Meinung sagen und Informationen zu unterschiedlichsten Themen erhalten. Der Europarat achtet darauf, dass die Länder diese Freiheiten und Rechte einhalten.
- ★ Eine sehr wichtige Aufgabe des Europarats ist, darauf zu schauen, dass die Menschenrechte berücksichtigt werden. Menschenrechte bedeuten, dass jede und jeder Rechte hat: das Recht auf Leben, frei zu sein oder in die Schule zu gehen und nicht benachteiligt zu werden. Es gibt noch viele mehr. Damit die Staaten die Rechte auch einhalten, wurde eine schriftliche Vereinbarung zwischen den Ländern abgeschlossen.
- ★ Diese Vereinbarung wird die Europäische Menschenrechtskonvention genannt. Wenn du der Meinung bist, dass eines deiner Rechte in deinem Land nicht ernst genommen wird, hast du die Möglichkeit, dich beim Europäischen Gerichtshof für Menschenrechte zu beschweren. Dieser überprüft, ob gegen ein Menschenrecht verstoßen wurde oder nicht.
- ★ Dass es den Kindern gut geht, ist dem Europarat ein großes Anliegen. Kinder brauchen besondere Fürsorge, um sie vor Gefahren wie Missbrauch, Misshandlung, Gewalt zu schützen. Der Europarat fordert daher die Länder auf, für die Rechte der Kinder und die Bekämpfung der Gewalt einzutreten.
- ★ Der Europarat unterstützt außerdem Schritte, um Armut zu verringern. Er setzt sich dafür ein, dass Männer und Frauen die gleichen Rechte haben, dass Lösungen gefunden werden, um kranken Menschen eine gute Behandlung zu ermöglichen und dass auch die Kulturschätze Europas und die Umwelt geschützt werden.

Lies dir den Text aufmerksam durch und versuche, dir möglichst viel zu merken. Du kannst den Text auch mehrmals lesen. Dann versuche, die Aufgabe auf der nächsten Seite zu lösen.



Lies dir folgende Sätze durch. Kreuze an, welche Sätze richtig sind.

1. Der Europarat wurde am 5. Mai 1945 gegründet.
2. Der Sitz des Europarats liegt in Belgien.
3. Insgesamt sind 46 Staaten Mitglieder des Europarats.
4. Jede/r Europäer/in spricht 200 Sprachen.
5. Die europäische Flagge hat zwölf goldene Sterne auf blauem Hintergrund.
6. Eine wichtige Aufgabe des Europarats ist, darauf zu achten, dass die Länder die Menschenrechte einhalten.
7. Das Recht auf Bildung ist ein Menschenrecht.
8. Die Europäische Menschenrechtskonvention ist eine Vereinbarung aller Mitgliedstaaten des Europarats, welche beinhaltet, dass die Menschenrechte in allen Ländern eingehalten werden sollen.
9. Der Europarat tritt dafür ein, dass Kinder keine Rechte haben sollen.
10. Dem Europarat ist wichtig, dass die Länder für die Bekämpfung von Gewalt eintreten.
11. Männer sollen mehr Rechte als Frauen haben – dafür ist der Europarat.
12. Kranke Menschen sollen gute Medikamente erhalten und die richtige Behandlung bekommen, um gesund zu werden – das möchte der Europarat erreichen.
13. Der Europarat unternimmt nichts gegen die Umweltverschmutzung.

